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новые инвесторы или "Мальчиши

Техногенные месторождения - скопления
минерального сырья, созданные челове-
чеством в результате промышленной дея-
тельности.

Справка "ЗВ"

Кто пришел в район:

Дима (18 July 2012)
Редактору Л. КЕЙБОЛ.
Вы много пишете о развитии

туризма в нашем городе. В этой
связи хотелось бы узнать судьбу
карьера, находящегося ниже Нагор-
ного пруда. Какие красивейшие
места загадили золотопромыш-
ленники с благословения нашей
прежней власти (думаю, благосло-
вение было далеко не бескорыст-
ным). И вот следующая контора
"рога и копыта" оформляет доку-
менты на аренду этих не только
некогда красивейших, но и истори-
ческих мест опять же с благосло-
вения наших чиновников. Буду рад
(а вместе со мной множество
жителей и гостей города) прочи-
тать о результатах вашего,
надеюсь, независимого расследова-
ния на страницах газеты.

Вот такое мнение было опуб-
ликовано на форуме нашего сай-

та www.zmnvest.ru . И, разумеет-
ся, мы решили прояснить ситуа-
цию  и с состоянием карьера на
месте бывшей баритомоечной
фабрики, и узнать более подроб-
но о том, кто начинает работы

по переработке "хвостов".
Если наши читатели помнят,

статьи о проблемах ООО "Добы-
чаСтройСервис" на страницах
нашего издания - критические,
аналитические - публиковались

неоднократно в течение не-
скольких лет. Наша коллега Гали-
на Николаевна Тарутина, еще до
ухода на заслуженный отдых, как
говорится, "зубы съела" в борьбе
за сохранность новой плотины

("Старковской"), куда смыва-
лись промышленные отходы от

переработки руды вышеупомя-
нутой компании.

Сегодня у компании ООО
"ДобычаСтройСервис" иные хо-
зяева: бывшие владельцы прода-
ли свое предприятие. В сентяб-
ре 2010 года уже новый генераль-
ный директор ООО "Берн" и

ООО "ДобычаСтройСервис"
Владимир Филянов заключил
договор с администрацией Зме-
иногорского района об аренде
земельного участка на террито-
рии Змеиногорского района.

Именно района! Сейчас я пояс-
ню, о чем идет речь: ООО "Берн"
в марте 2010 года по результатам
аукциона получило лицензию на
разведку и добычу золота техно-
генного месторождения Змеино-

горской золотоизвлекательной
фабрики, находящегося на тер-

ритории бывшей "зоны". После
дополнительной оценки место-

рождения выяснилось, что объе-
мов промышленных отходов для
покрытия вложений в производ-
ство явно недостаточно. Поэто-
му было принято решение о при-
обретении ООО "ДобычаСтрой-

Сервис", разрабатывающего хво-
стохранилище Змеиногорской
баритомоечной фабрики, о пере-
работке золотосодержащих от-
ходов с обоих объектов на одной
золотоизвлекательной фабрике.

Нужно ли городу данное пред-
приятие? Что даст нам перера-
ботка "хвостов"?  И, самое глав-
ное, есть ли надежда на то, что
новые владельцы доведут "до
ума" то, что начали?

Почему возникают сомне-
ния? Да просто потому, что нас

довольно часто обманывали, в
том числе и бывший генераль-

ный директор ООО "ДобычаСт-
ройСервис" господин Михаил
Минеев. Он тоже обещал много,
но уволился с предприятия, не
выполнив обязательств перед
своими работниками и перед

нами, горожанами. Все его обе-
щания остались пустым звуком,
в том числе и обязательства по
рекультивации производствен-
ного участка. Таким образом,
все обязательства по наведению

порядка легли на новых вла-
дельцев. Впрочем, выводы по
поводу сложившейся ситуации,
как всегда, делать вам, уважае-
мые читатели. Что же происхо-
дит сегодня вокруг этого пред-

приятия? Вот вам информация
из "первых уст".

Так выглядит сегодня карьер бывшей баритомоечной фабрики.
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-Плохиши"?

150
начали осваивать россыпи в
Восточной Сибири. Сегодня
практически все осваиваемые
в России месторождения рос-
сыпного золота в какой-то мере
являются техногенными.лет назад

Мы хотим работать
в Змеиногорском районе

КСТАТИ
По информации спе-

циалистов, требование о
рекультивации исполь-
зованных земельных
участков в федераль-
ном законодательстве
имеется. Но, увы, там не
прописан механизм его
выполнения. И поэтому
в большинстве случаев
в России данная норма
закона просто  не рабо-
тает.

Как один из вариан-
тов, специалисты пред-
лагают создание целе-
вого государственного
фонда, куда будут по-
ступать отчисления от
предприятий, нанося-
щих вред окружающей
среде. А затем эти взно-
сы пойдут на рекульти-
вацию земельных учас-
тков после завершения
производственной дея-
тельности.

КККККОММЕНТОММЕНТОММЕНТОММЕНТОММЕНТАРИЙАРИЙАРИЙАРИЙАРИЙ КККККОММЕНТОММЕНТОММЕНТОММЕНТОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТААААА

Владимир ФИЛЯНОВ, гене-
ральный директор ООО "Добыча-
СтройСервис" и ООО "Берн":

- Мы пришли в Змеиногорский
район не с целью решить какие-то
свои дела и исчезнуть. Нас дей-
ствительно интересуют вопросы

переработки промышленных отхо-
дов техногенного месторождения
Змеиногорской ЗИФ. В планах
компании - строительство фабри-
ки по переработке промышленных
отходов и извлечение из них бла-

городных металлов. В 2010 году мы
(ООО "Берн") подписали договор
аренды земельного участка  с ад-
министрацией Змеиногорского
района, а в 2011 году завершили все
формальности по приобретению
компании ООО "ДобычаСтрой-

Сервис".  И, естественно, наши
компании заинтересованы в сохра-
нении объектов и скорейшем за-
пуске золотоизвлекательной фаб-
рики, которая будет расположена
в трех  километрах от города Зме-

иногорска. (Территория бывшего
свинарника артели старателей "Ко-
лывань"). Со временем планируем
заняться и рекультивацией карье-
ра на бывшей баритомоечной фаб-
рике. В данный момент мы видим

свою основную задачу в оформле-
нии документации, которая позво-
лит нам быстрее начать строитель-
ные работы. Эта фабрика - новые
рабочие места для жителей Змеи-

ногорского района и города Змеи-

ногорска. На период монтажных
работ  планируем задействовать не
менее 150 человек. Сегодня у нас
возникли серьезные разногласия с
администрацией города Змеино-
горска по арендной плате за зем-

лю. При заключении договора в
нем фигурировала сумма чуть
больше 5 рублей за один квадрат-
ный  метр. А с января 2011 года, по
решению городского Совета депу-
татов, стоимость аренды возросла

до 29 рублей 49 копеек за один квад-
ратный  метр, что составляет по-
чти 600% роста! Где такое видано?
Разумеется, нам просто невозмож-
но выплатить такую аренду. Мы
пытались обсудить эту проблему с
администрацией города Змеино-

горска, найти какое-то компро-
миссное решение. Но, к сожале-
нию, понимания не нашли. Наде-
емся на то, что здравый смысл
представителей власти все же во-
зобладает, и мы сообща найдем

компромиссное решение. Тем бо-
лее, что нашими компаниями в со-
здание производства уже вложено
немало средств: они пошли на про-
ведение геологоразведочных ра-
бот, оформление документации,

расчистку места за нашими пред-
шественниками. Согласитесь, те,
кто их вкладывает, вряд ли исчез-
нут в ближайшее время. Мы хотим
работать в вашем районе.

Анатолий ЗАЙЦЕВ, начальник
Управления по недропользованию по
Алтайскому краю:

- У нашего Управления претензий
к данной организации немало, в пер-
вую очередь к бывшим хозяевам.
Основная претензия - невыполнение
условий лицензии. Прошлые хозяева

поступили весьма своеобразно: они
решили, что могут обойтись и без по-
лучения лицензии, есть разрешение
местной власти  - и все. Разумеется, мы
вмешались. Решение администрации
г. Змеиногорска было отменено в су-

дебном порядке. ООО "ДобычаСт-
ройСервис" получило лицензию в со-
ответствии с федеральным законода-
тельством о недрах. Лицензия - не
простая формальность, она регламен-
тирует , в частности, выплату всех не-
обходимых налогов, которые идут на

пользу территории. Что происходит
сегодня: до настоящего времени не
утверждены запасы золота и серебра.
Соответственно нет технического
проекта и ряда других документов,
без которых невозможно вести рабо-

ту. Сейчас совместно со специалиста-
ми ОАО "Рудно - Алтайская экспеди-
ция" компания завершает геологораз-
ведочные работы и готовится к утвер-
ждению запасов золота и серебра в
"хвостах".  До конца 2012 года пред-

приятие должно устранить допущен-
ные нарушения условий лицензии. В
противном случае право пользования
недрами будет прекращено. Но эта
процедура не так проста, как может
показаться на первый взгляд. И, если

"Хвосты" необходимо убирать

Преемники нас тоже не радуют
"Господин Минеев "со товарищи"
карьер, простите за грубость, вконец
запустили".

Александр ДУДАРЕНКО,
глава администрации

города Змеиногорска:

говорить начистоту, нам бы не хоте-
лось этого делать. Не потому, что мы
заинтересованы в работе вышеупо-
мянутых компаний. Дело в том, что
"хвосты" и баритомоечной фабрики,

и  находящиеся на территории быв-
шей "зоны", достаточно вредны и от
них лучше избавиться. "Хвосты", на-
ходящиеся в карьере, содержат соли
тяжелых металлов: меди, свинца, цин-
ка (речкой Змеевкой их на протяже-

нии десятилетий вымывало), а те, что
на территории "зоны", кроме тяжелых
металлов, еще и  ртуть. Возникает воп-
рос: почему раньше никто не занимал-
ся вывозом и переработкой "хвостов"?
Это трудоемкая в техническом плане
и весьма затратная в финансовом от-

ношении работа.
Теперь о наших недропользовате-

лях: в их планах - строительство зо-
лотоизвлекательной фабрики. Инве-
стиций в него потребуется немало. А
я пока не вижу реальных средств у

этой компании.  Но, бесспорно, кое-
что они делают. Возможно, им тре-
буется помощь: в том числе и со сто-
роны местной власти. Ну  хотя бы в
льготах по арендной плате за землю.
Вообще-то, честно сказать, расцен-

ки аренды земли в городе Змеиногор-
ске и Змеиногорском районе вызы-
вают недоумение, и, видимо, не у
меня одного. Наверное, было бы пра-
вильнее дать возможность запустить
предприятие в работу, а потом уже

брать с него хорошие налоги, а не
бить по рукам в момент становления
производства.

- У ООО "ДобычаСтройСер-
вис" сменились хозяева, но пока не

сменилось отношение к нашему
городу. А новые представители
компании решили не выплачивать
нам арендную плату за землю.
Предложили расторгнуть договор,
но Арбитражный суд отклонил их

иск. Мы, администрация города,
тоже обратились в суд, но наши
иски отклонили по причине, ска-

жем так, несоблюдения регламента:
с нынешнего года с подобными ис-
ками в суд может обратиться толь-
ко администрация района, а не по-
селения, каковым является Змеи-

ногорск. Компания должна в бюд-
жет города около двух миллионов,
совсем не лишние средства для не-
богатого города.  Мы надеемся, что
администрация района поддержит
нас,  и проблема будет решена.

Наводить порядок
в карьере необходимо

"Мы будем искать решение данной
проблемы, в том числе и в судебном
порядке".

Сергей БУБНОВ,
 заместитель главы администрации

Змеиногорского района

по оперативным вопросам:

- Прежние владельцы компа-
нии уехали, бросив все, в том
числе и карьер, и технику. Наво-
дить порядок там, конечно, не-

обходимо. Как и очищать заи-
лившуюся (не "без помощи" пре-
жнего руководства ООО "Добы-
чаСтройСервис")  новую плоти-
ну. Разумеется, средства на ре-

культивацию, согласно Земель-
ному кодексу, должны выделять
те, кто использовал данную зем-
лю. Но почему-то получается,
что "Мальчиши-Плохиши" при-
ходят и уходят, а нам остаются

судебные иски. Мы будем про-
должать работу с данными ком-
паниями.

МНЕНИЕМНЕНИЕМНЕНИЕМНЕНИЕМНЕНИЕ

ОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИ

Итак, мы выслушали
полярные точки зрения. И
каков же будет вывод? Я
полагаю, что рациональное
зерно есть почти у каждого, в
том числе и в вопросе аренд-
ной платы за землю. Давно
известно: много хочешь -
мало получишь… Может,
нашим депутатам стоит
обсудить данную проблему и
принять самостоятельное
решение, а не действовать по
подсказкам администрации?
Мы обязательно будем сле-
дить за развитием ситуа-
ции, периодически знакомить
вас с ходом событий, и, как
всегда, ждем ваших откли-
ков: пишите, звоните, выска-
зывайтесь - может быть,
именно кто-то из наших
читателей "родит" предло-
жения по усовершенствова-
нию Земельного Кодекса в
части рекультивации и
предложит свой вариант
решения судьбы  злополучного
карьера.


